

## 銘木にうっとり、巨樹にびっくり

### 植木のまち匝瑳市の植木銘木と巨樹巨木めぐり

市内の植木造園や、神社の巨樹などをマイクロバスで移動しながら見て回る、八日市場植木組合主催の「植木のまち匝瑳市の植木銘木と巨樹巨木めぐり」が3月2日に行われました。

市内外から集まった約100人の参加者は、「植木銘木100選」に選ばれた風格のあるマキなどをはじめとした、植木職人の技の結晶にうっとり。同組合員による解説を受けながら質問したり、メモを取ったりしていました。また、タブノキやスダジイなど、全国でも有数の巨樹・巨木の迫力を収めようと、熱心に写真撮影をしていました。

銘木の優雅さ、美しさに参加者から驚きの声



## 明日の担い手にエール

### 市農業振興会意見交換会

農業の次世代を担う若手(農業経営体育成セミナー受講生)と、長年農業に携わっている各生産団体の責任者および行政との意見交換会が2月25日、市民ふれあいセンターで開催されました。農業の先輩は受講生へ「さまざまな業種の仲間を作ることが大事」、「つらい時にも目標をもって頑張ってください」などとアドバイス。受講生は先輩が農業を始めたばかりのころの体験談などを、興味深げに聞きつつ「今日聞いた話をこれからの仕事にも役立てていきたい」と話していました。



先輩に囲まれて少し緊張気味の受講生たち(写真左奥)

## 弦楽合奏の楽しみを子どもたちにも

### UFOが八日市場幼稚園訪問

中学生から20歳までの若者で活動中の弦楽合奏グループ「UFO」が2月28日、八日市場幼稚園を訪問しました。今回の訪問はバイオリン4人、ビオラ1人、チェロ2人、コントラバス1人の計8人。UFO側から申し出たボランティアです。



オープニング曲は「ハッピーバースデー・トゥーユー」。2月生まれの子どものためと聞いてみんな大喜び。続いて子どもたちの大好きな「隣のトトロ」「アンパンマン」「ドラえもん」などのテーマ曲を次々と披露。なじみ深い曲を聴いた子どもたちは目を輝かせ、熱心に聴き入っていました(=写真)。

## 少年剣士、筆を振るう

### 日本剣道少年団研修会書道展

第30回日本剣道少年団研修会書道展が実施され、462道場から3571名の応募があり、本市からは、野栄剣道スポーツ少年団の少年剣士が筆を振るって応募した結果、4点が入賞しました。

特選：古川結理 銅賞：川合翔太  
佳作：川合京香、熱田佳理 (敬称略)



特選に入賞した古川結理さんと作品

## 須賀スポーツ少年団が優勝

### 友和会少年野球大会

第48回友和会少年野球大会が2月9日～17日に旭市内などで開催され、匝瑳市、旭市、横芝光町のスポーツ少年団16チームが参加して熱戦が繰り広げられました。

本市からは6チームが出場し、4ブロックの予選、トーナメント方式による決勝戦の結果、須賀スポーツ少年団(=写真)が優勝しました。



千葉県植木銘木100選

県認定9本は

すべて匝瑳市から

千葉県では、県内の伝統的な植木造形技術と知識に優れた人を「植木伝統樹芸士」として、また、そのような技術で仕立てられた庭園樹木を「植木銘木100選」として認定しています。平成19年度は2月20日に県知事から9本が認定され、そのすべてが匝瑳市で仕立てられた樹木でした。銘木100選は、県のホームページなどで広く全国に紹介しています。  
 問 産業振興課 ☎73・0089

認定植木銘木の生産者の皆さんに聞きました！

- ...この木を仕立てるのに工夫したところは？
- ...植木仕立ての楽しいところ、苦労するところは？
- ...市内のほかの植木業者の樹芸技術をどう思う？
- ...今後の目標や抱負は？

顔写真は所有者（敬称略）



日本庭園の良さを知ってほしい  
 佐藤隆 (東小笹)

カイツカイブキ(東小笹) イヌマキ(東小笹)

カイツカイブキの造形樹は出品例がなかったので、ぜひ見てもらいたいと思って出品しました。今はうちの植木職人に任せきりですが、良い物を作る達成感だと思います。特にマキの造形技術は一流だと思います。自宅に日本庭園を造る人が少なくなりました。日本庭園の良さをもっとPRしていきたいです。



自分の技術を磨きたい  
 佐藤洋一郎 (東小笹)

イヌマキ(東小笹)

四方から鑑賞できる木となるように工夫しました。良い原木探しです。技術は他よりも格段に高いと思います。もっと技術を覚え、原木を増やしていきたいです。



良いマキの原木探しに意欲  
 伊藤昇男 (西小笹)

イヌマキ(西小笹)

枝のバランスに注意して造形しました。作り終えた達成感ですね。市内の植木業者だったらみんな超一流だと思います。またマキの原木を探そうという意欲が湧いてきました。



住む人が健康になる庭造りを  
 塚本洋壽 (東小笹)

イヌマキ(東小笹)

先代が作った物を大切に手入れをしてきました。大好きな植物に手間をかける喜びがあります。皆さん一流だと思います。住む人が健康になるような庭造りを目指したいです。



若い世代が育ってほしい  
 及川嘉三郎 (川辺)

イヌマキ(川辺)

背が高いため、高いなりのバランスを考えて作りました。植木手入れは楽しいです。皆さん一流ですが、若い人がもっと育ってほしいです。後継者に仕事を譲って、趣味で植木を楽しみたいです。



もっと銘木を増やしていきたい  
 林浩之 (今泉)

イヌマキ(今泉)

虫が多く付くので消毒を心掛けました。人に褒められるとやりがいを感じます。市内の植木業者は皆さん素晴らしい技術をお持ちです。銘木を増やしたいです。



新しい分野にチャレンジしたい  
 川口健一 (平木)

イヌマキ(平木) イヌマキ(平木)

全体のバランスに注意して造形しました。苦労して育てた植木が売れた時ですね。枝を割る技術などで、素晴らしい技を持った人がたくさんいます。互いに知恵を出し合い頑張っています。接ぎ木技術など、皆があまりやらない部門でチャレンジしてみたいです。